
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schacht-Audorf) am Donnerstag, 13. Juni 2019, 

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 
 

 Bürgermeisterin  
 Beate Nielsen  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Horst Köller  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Christiane Retzlaff  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Manfred Peters  
 André Pekron  
 Oliver Friedrich  
 Manfred Dresen  
 Frank Bergmann  
 Ralf Deckert  
 David Schacht  
 Dorit Sievers  
 Fred Konrad Straub  
 Jens Thies  
 Frank Dekarz  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 bürgerliche Mitglieder  
 Erik Rossol  
 Joachim Giese  
   
 Seniorenbeirat  
 Wolfgang Brauer  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Protokollführerin  
 Lina Tedsen  
 
 c) entschuldigt:  
 Gemeindevertreter/in  
 Angelika Klingenberg  
 Pierre Schmuck  
 Rainer Wulf  
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:10 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 17 davon anwesend: 14 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung 
über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit 
gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 21.03.2019 

 

4. Mitteilungen der Bürgermeisterin  

5. Einwohnerfragestunde  

5.a. Information der Bürgermeisterin über die Tagesordnung  

5.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

5.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 
Vorschläge oder Anregungen 

 

6. Anhörung des Seniorenbeirates  

7. Beratung und Beschlussfassung über die Neugestaltung des Dorfplatzes - 
Bauentwurf 

GV8-9/2019 

8. Quartalsbericht der Entwicklungsagentur für den Lebens- und Wirtschaftsraum 
Rendsburg AöR 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Anerkennung von Leitprojekten der 
Entwicklungsagentur Rendsburg für das Haushaltsjahr 2019 

GV8-10/2019 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines öffentlichen 
WLAN-HotSpots für den multifunktionalen Dorfplatz 

GV8-11/2019 

11. Beratung und Beschlussfassung über eine Ausfallbürgschaft zugunsten der 
Entwicklungsgesellschaft Borgstedtfelde mbH (EGB) 

GV8-12/2019 

12. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Mietvertrages für 
die Räumlichkeiten der Gemeindebücherei Schacht-Audorf in der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf, Dorfstraße 60, Schacht-Audorf 

GV8-13/2019 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung des bis zum 
31.12.2019 befristeten Trägervertrages über den Betrieb des Jugendtreffs 
Point mit der Brücke RD-ECK e.v. 

GV8-14/2019 

14. Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung und Ergänzung des 
bis zum 31.07.2019 befristeten Trägervertrages über den Betrieb der KiTa 
Farbenfroh der Brücke RD-ECK e.V. 

GV8-15/2019 

15. Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung der Spendengelder der 
Niederdeutschen Bühne 2018 und 2019 für die Jugendarbeit 

GV8-16/2019 

16. Beratung und Beschlussfassung über die Übertragung der Aufgabe 
"Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie Koordinierung, Förderung und 
Durchführung lokaler Maßnahmen des Klimaschutzes" ab dem 01.07.2019 auf 
das Amt Eiderkanal 

GV8-17/2019 

17. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 
Auszahlungen 

GV8-18/2019 

18. Bericht der Amtsverwaltung  

19. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 
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  Nicht öffentlicher Teil  

20. Bericht der Amtsverwaltung  

21. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

22. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Bürgermeisterinin Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Sie stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 28.05.2019 form- und fristgerecht 
unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind 
öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Die Bürgermeisterin stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 20 und 21 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 21.03.2019   
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 21.03.2019 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
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TOP 4.: Mitteilungen der Bürgermeisterin   
 
Die Bürgermeisterin Frau Nielsen teilt folgendes mit: 

• Das Planfeststellungsverfahren zur Rader Hochbrücke liegt derzeit aus. 
Einwendungen können schriftlich bis zum 26.07.2019 eingereicht werden. 
Die Gemeinden Rade, Schülldorf, Ostenfeld und Schacht-Audorf haben sich 
gemeinsam einen Rechtsbeistand genommen. Nächste Woche wird beim 
Rechtsanwalt in Hamburg das weitere Vorgehen besprochen. 

• Am 04.06.2019 wurde Frau Nielsen in der Schulverbandsversammlung zur neuen 
Schulverbandsvorsteherin gewählt. Außerdem hat der Schulverband eine mündliche 
Zusage für Fördergelder in Höhe von 2,5 Mio. EUR für den Ersatzneubau an der 
Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf. 

• In der Nacht von Dienstag auf Mittwoch wurde in der Gemeindebücherei 
eingebrochen. Der Täter wurde von der Polizei gefasst.  

• Das letzte Gewerbegrundstück in der Heinrich-Hertz-Straße wurde am Dienstag an 
ein Dentallabor verkauft. 

• Die KiTa Farbenfroh möchte an einem Interessenbekundungsverfahren zum Thema 
Demokratie in der KiTa teilnehmen. Das Bundesprojekt läuft über mehrere Jahre und 
wird zu 100% gefördert. Die Gemeindevertretung nimmt die gewünschte Teilnahme 
zustimmend zur Kenntnis. 

 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6.: Anhörung des Seniorenbeirates   
 
Entfällt. 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Neugestaltung des 

Dorfplatzes - Bauentwurf   
 
Herr Lange vom Planungsbüro IPP stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation den 
Bauentwurf für die Umgestaltung des Dorfplatzes vor. Der Platz wird zwei Hauptbereiche 
haben: den Spielplatz im hinteren Bereich und die Dorfplatzfläche im vorderen Bereich. Der 
zukünftige Dorfplatz kann für einen Markt, als Festplatz oder als Parkplatzfläche genutzt 
werden. Auf dem Spielplatz soll ein Spielschiff und eine Nestschaukel errichtet werden. 
Die Platzbeleuchtung wird unabhängig von der Straßenbeleuchtung sein. Die dafür 
vorgesehenen Leuchten können die Hardware für einen WLAN-Hotspot sowie 
Stromanschlüsse für z.B. das Festzelt beinhalten.  
Der Platz wird mit einer Sitzmauer, XL-Bänken und einer Dalbe ausgestattet. Umrandet wird 
der Platz mit etwa 10 cm dicken Pollern, die im Bereich zur Dorfstraße fest integriert sind und 
in Höhe des Spielplatzes zur Klaus-Groth-Straße variabel sind, damit Kommunalfahrzeugen 
eine einfache Zufahrt zum Spielplatz möglich ist. 
Herr Dekarz fragt, ob die geplanten WLAN-Hotspots in den geplanten Leuchten auch über 
das Land S-H gefördert werden können (vgl. TOP 10). Herr Eickstädt erläutert, dass diese 
Frage noch geklärt werden muss. 
Herr Straub möchte wissen, ob die Bürgersteige rund um den Dorfplatz mit erneuert werden. 
Herr Lange erläutert, dass diese einheitlich zum neuen Dorfplatz mitgemacht werden. 
Herr Lange berichtet, dass sich die Kosten auf 470.316,21 EUR (435.000,00 EUR für den 
Platz + 35.316,21 EUR für das Parkplatzprovisorium) belaufen inklusive Ingenieurskosten. 
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Eventuell können weitere Kosten eingespart werden, da auf dem Platz ein Zweikammer-
Schacht entdeckt wurde. Eine Videoauswertung wird zeigen, ob der Schacht verwendet 
werden kann. 
Die Gemeindevertretung folgt dem geänderten Beschlussvorschlag aus dem Bauausschuss. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dem vorgestellten Bauentwurf zuzustimmen und die Neugestaltung 
des Dorfplatzes in der Dorfstraße wie im Entwurf dargestellt, mit den nachfolgenden, 
abgestimmten Ergänzungen umzusetzen. Die befestigte Zufahrt zum Spielplatz soll im 
Spielplatzbereich entsiegelt werden. Der 3. Baum in der geplanten Baumreihe entfällt und 
auf diesem Standort wird der Handwerkerbaum vorgesehen. Die Hülse für den 
Weihnachtsbaum wird im Abstand von ca. 3 m zum Fußweg an der Dorfstraße etwa mittig 
zwischen Dalbe und Klaus-Groth-Straße gesetzt. Ein PE-Leerrohr soll zwischen geplantem 
Wasseranschluss und der Lampe in der Baumreihe vorgesehen werden, damit dort später 
bei Bedarf ein Wasserschlauch durchgeführt werden kann. Der bestehende Zaun sowie der 
Schaukasten werden vom Bauhof bzw. den Ortshandwerkern zur weiteren Verwendung an 
anderer Stelle abgebaut. Die Gesamtkosten müssen unter 500.000,00 EUR liegen, 
ansonsten müssen ggf. nach der Ausschreibung entsprechende Einsparungen gesucht 
werden. Der Dorfplatz soll spätestens zum 30. April 2020 fertiggestellt sein. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Quartalsbericht der Entwicklungsagentur für den Lebens- und 

Wirtschaftsraum Rendsburg AöR   
 
Herr Eickstädt berichtet, dass in der letzten Verwaltungsratssitzung bekannt gegeben wurde, 
dass leider nicht alle Gemeinden den geplanten Veränderungen zugestimmt haben und es 
daher in der Entwicklungsagentur zunächst bei den alten Strukturen bleibt und z.B. 
Leitprojekte nicht beschleunigt werden können. Die Leitprojekte 2018 wurden trotzdem 
mehrheitlich beschlossen. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Anerkennung von 

Leitprojekten der Entwicklungsagentur Rendsburg für das 
Haushaltsjahr 2019  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeinde Schacht-Audorf stimmt dem Vorschlag des Verwaltungsrates und des 
Vorstandes der Entwicklungsagentur für den Lebens- und Wirtschaftsraum Rendsburg, AöR 
zu, das nachfolgende Projekt als Leitprojekt der Entwicklungsagentur 2019 anzuerkennen 
und aus dem Strukturfonds folgende Zuwendungen zu gewähren:  
 
Antragsteller, Förderprojekt Beantragte Förderung (€) 

1 Stadt Rendsburg: Neubau eines Radweges vom Bahnhof 
Rendsburg zum Obereiderhafen 

79.222,00 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 
öffentlichen WLAN-HotSpots für den multifunktionalen Dorfplatz   

 
Frau Nielsen erklärt, dass ihre Tendenz zur großen Variante geht, da der Platz nun modern 
gestaltet wird und somit auch die bestmögliche Technik erhalten soll. Die Verwaltung soll 
prüfen, ob es noch bessere Lösungen (z.B. größere Reichweite) gibt. 
Herr Dresen merkt an, dass der Haushalt 2019 nicht von der Maßnahme betroffen wird, da 
der Platz erst 2020 fertiggestellt wird, daher sind keine außerplanmäßigen Haushaltsmittel 
erforderlich. 
Außerdem soll geklärt werden, ob die Hardware auch förderfähig ist. 
Die Gemeindevertretung passt den Beschlussvorschlag wie folgt an: 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, auf dem multifunktionalen Dorfplatz in der Dorfstraße / Klaus-Groth-
Straße einen öffentlichen Outdoor-WLAN-Hotspot „DerEchteNorden“ mindestens Large mit 
einer Laufzeit (Betrieb und Support durch einen externen Dienstleister) von fünf Jahren zu 
errichten. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind ggf. außerplanmäßig bereitzustellen. 
Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, die erforderlichen Aufträge zu erteilen. Dabei sind 
Fördermöglichkeiten auszuschöpfen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über eine Ausfallbürgschaft 

zugunsten der Entwicklungsgesellschaft Borgstedtfelde mbH (EGB)   
 
Die Gemeindevertretung folgt dem angepassten Beschlussvorschlag aus dem Finanz- und 
Rechnungsprüfungsausschuss: 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeinde Schacht-Audorf übernimmt eine Ausfallbürgschaft zugunsten der 
Entwicklungsgesellschaft Borgstedtfelde mbH (EGB) für einen Kredit in Höhe von 1,5 Mio. 
EUR. Die Gemeinde Schacht-Audorf verbürgt sich auf den Höchstbetrag durch eine 
Bürgschaft ohne Verzicht auf die Einrede der Vorausklage in Höhe des Gesellschaftsanteils 
an der EGB, somit einen Betrag in Höhe von 120.000 EUR. Die Dauer der Bürgschaft wird 
auf 12 Jahre beschränkt. 
Die Gemeinde Schacht-Audorf behält sich ein Prüfungsrecht gemäß § 95 h der 
Gemeindeordnung vor. Es wird eine Bürgschaftsprovision erhoben, die den 
Bürgschaftsvorteil voll abschöpft. 
Der Beschluss erfolgt unter Vorbehalt der kommunalaufsichtlichen Genehmigung sowie der 
Bürgschaftszusagen der Mitgesellschafterinnen Stadt Rendsburg, Stadt Büdelsdorf und 
Gemeinde Borgstedt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 
Mietvertrages für die Räumlichkeiten der Gemeindebücherei Schacht-
Audorf in der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf, 
Dorfstraße 60, Schacht-Audorf  

 
Frau Nielsen erläutert, dass der Mietvertrag für die Gemeindebücherei eine klare Trennung 
bringt, da das Gebäude dem Schulverband gehört. 
Der Mietvertag wurde bereits in der Schulverbandsversammlung, im Finanzausschuss des 
Schulverbandes sowie im Finanz- und Rechnungsprüfungsausschuss der Gemeinde 
beschlossen. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den im Entwurf vorgelegten Mietvertrag zwischen dem Schulverband 
im Amt Eiderkanal als Vermieter und der Gemeinde Schacht-Audorf als Mieterin für die 
Räume der Gemeindebücherei im Schulgebäude abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung des bis zum 

31.12.2019 befristeten Trägervertrages über den Betrieb des 
Jugendtreffs Point mit der Brücke RD-ECK e.v.  

 
Die Vorsitzende des Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschusses Frau Retzlaff berichtet, 
dass die Brücke RD-ECK e.V. das Interessenbekundungsverfahren gewonnen hatte. Die 
Erfahrungen waren bisher positiv. Die Gemeinde und der Träger sind im Austausch. Am 
18.08.2019 findet der nächste Termin statt. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Vertrag mit der Brücke Rendsburg-Eckernförde für die 
Trägerschaft des Jugendtreffs Point nicht zu kündigen, so dass er sich vorerst um ein 
weiteres Jahr bis zum 31.12.2020 verlängert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung und 

Ergänzung des bis zum 31.07.2019 befristeten Trägervertrages über 
den Betrieb der KiTa Farbenfroh der Brücke RD-ECK e.V.  

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den zunächst bis zum 31.07.2019 geschlossenen Trägervertrag für die 
„KiTa Farbenfroh“ in Schacht-Audorf, Dorfstraße 14, mit Wirkung ab 01.08.2019 in ein 
unbefristetes Vertragsverhältnis umzuwandeln, und zwar mit dem geänderten 
Betreuungsangebot und einer Kündigungsfrist von 12 Monaten zum Ablauf eines 
Kindertagesstättenjahres (31.07.). 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung der 
Spendengelder der Niederdeutschen Bühne 2018 und 2019 für die 
Jugendarbeit  

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Spendengelder der Niederdeutschen Bühne 2018 und 2019 der 
örtlichen Jugendarbeit zu spenden. Die Betreute Grundschule erhält für die Anschaffung von 
Spielgeräten 650,51 EUR. Das Familienzentrum und die Kita St. Johannes erhalten ebenfalls 
650,51 EUR. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Übertragung der Aufgabe 

"Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie Koordinierung, 
Förderung und Durchführung lokaler Maßnahmen des Klimaschutzes" 
ab dem 01.07.2019 auf das Amt Eiderkanal  

 
Herr Eickstädt erläutert die Beschlussvorlage. 
Nach einer kurzen Diskussion stellt Frau Nielsen zusammenfassend fest, dass die zentrale 
Bündelung der Aufgabe beim Amt am sinnvollsten ist. 
 
Beschluss:  
 
Die vorgeschlagene Übertragung der Aufgabe 'Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie 
Koordinierung, Förderung und Durchführung lokaler Maßnahmen des Klimaschutzes' mit 
Wirkung ab dem 1. Juli 2019 auf das Amt Eiderkanal wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 17.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zur Kenntnis. 
 
 
TOP 18.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Entfällt. 
 
 
TOP 19.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Herr Staub fragt wie die weitere Baudurchführung des Dorfplatzes ablaufen soll? Die 
Bürgermeisterin erklärt, dass durch den heutigen Beschluss mit den Ausschreibungen 
begonnen werden kann. 
 
Frau Sievers möchte wissen wann der Bau Sandkoppel/Am Urnenfriedhof beginnt, da der 
ursprüngliche Start für Mai/Juni geplant war. Herr Straub erklärt, dass zunächst die 
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Finanzierung zusammengestellt werden muss. Es besteht aber Zuversicht, dass der Bau im 
Sommer startet. 
Herr Köller berichtet, dass er sich seit 11 Jahren bei der Tafel engagiert. Der Großteil der 
Mitarbeiter ist schon älter und es müssen jedes Mal schwere Tische auf- und abgebaut 
werden. Er appelliert an die Gemeindevertreter sich umzuhören, ob jemand Interesse hat die 
Tafel jeden Dienstag beim Aufbau (08:30 Uhr) und/oder Abbau (ca. 14:30 Uhr) zu 
unterstützen. Außerdem wird Frau Nielsen den Aufruf in ihren nächsten Bürgermeisterbrief 
aufnehmen und Herr Köller wird einen zusätzlichen Artikel über die Arbeit bei der Tafel für 
das Kanalblatt schreiben. 
Herr Schacht berichtet, dass bei dem Fußgängerüberweg auf Höhe der Kirche die Kinder 
aufgrund der parkenden Autos in der Parkbucht nicht auf die Straße gucken können (auf der 
Seite der Kirche). Diese Problematik soll im nächsten Bauausschuss besprochen werden. 
Herr Straub fragt nach dem Sachstand zum „schwersten Fahrrad“. Frau Nielsen erklärt, dass 
das Fahrrad an die Gemeinde übergeben wurde und derzeit eingelagert ist. In der nächsten 
Sitzung des Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschusses sollen Ideen gesammelt 
werden, was die Gemeinde zukünftig mit dem Fahrrad machen wird. 
 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt 21:09 die Öffentlichkeit wieder 
her. 
 
 
1) Hinweis zu TOP 19 s. Anlage  

 
 
TOP 22.: Schließung der Sitzung   
 
Die Bürgermeisterin bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
 
 
 
   gez. Nielsen        gez. Tedsen 
   

Beate Nielsen  Lina Tedsen 
(Die Bürgermeisterin) Osterrönfeld, 20.06.2019 (Protokollführung) 
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1) Hinweis zu TOP 19: 
 
Siehe Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Schacht-
Audorf am 08.07.2019 Top 3: 

 
Beglaubigter Auszug 

 
 

aus der Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 
(Gemeinde Schacht-Audorf) am Montag, 8. Juli 2019, 

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 
 
 
TOP 3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 13.06.2019   
 

 
 
Beschlussfähigkeit: 
 
Gesetzliche Mitgliederzahl: davon anwesend: 
17 16 
 
 
Manfred Dresen merkt an, dass eine Frage, welche er im öffentlichen Teil der Sitzung zu 
TOP 19 gestellt hatte, nicht ins Protokoll aufgenommen wurde und bittet dies nachzuholen. 
„Herr Dresen fragt warum und wofür der Bauhof große Fundamente im Bereich der 
Dorfstraße gießen soll. Die Bürgermeisterin wird im nicht öffentlichen Teil der Sitzung auf 
diesen Punkt zurückkommen.“ 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Niederschrift vom 13.06.2019 mit der oben 
genannten Ergänzung zu genehmigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
15 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
Die Richtigkeit des Auszuges und der Angaben über Beschlussfähigkeit und Abstimmung 
werden beglaubigt. Gleichzeitig wird bescheinigt, dass zur Sitzung unter Mitteilung der 
Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden ist. 
 
Das Gremium war beschlussfähig. 
 
Osterrönfeld, 07.08.2019 Im Auftrage: 
  
 Lina Tedsen 
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